REGIÓN DE AYSÉN



Texto y fotografía, gentileza de:

Museo Regional de Aysén

Más información:

www.museoregionalaysen.cl www.facebook.com/MuseoRegionalAysen/ contactoaysen@museosdibam.cl El Museo Regional de Aysén es el más reciente museo público creado en Chile, inaugurado en enero de 2018. Ubicado en la ciudad de Coyhaique, capital de la Región de Aysén, forma parte del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural (ex DIBAM) y su creación responde al profundo deseo de la comunidad de contar con un lugar especializado en el resguardo y la difusión del patrimonio natural y cultural para la Región de Aysén.

Para su emplazamiento se escogió el que fuera el conjunto de construcciones de la Estancia Coyhaique, perteneciente a la Sociedad Industrial de Aysén (SIA), una de las primeras estancias ganaderas establecidas en la Región a comienzos del siglo XX, que está declarada Monumento Histórico Nacional desde el año 2009.

Con financiamiento del Gobierno Regional, el 2015 se iniciaron las obras de restauración de los edificios históricos de la SIA y la construcción de infraestructura nueva, lo que permite al Museo contar con espacios de exposiciones permanentes y temporales, áreas de investigación, depósito de colecciones, salón auditorio para 150 personas, salas para talleres y actividades educativas; además de un hermoso parque al aire libre. El Museo se constituye así en un centro patrimonial especialmente relevante para la Región y el país, y es un panorama imperdible tanto como para los habitantes, como los visitantes de la Patagonia aysenina.

En términos de sus contenidos y áreas de gestión, el Museo Regional de Aysén se define como una entidad que reúne, resguarda, estudia, difunde y exhibe el patrimonio natural y cultural que distingue e identifica al territorio de Aysén y a quienes lo han habitado. Es una institución abierta, que sustenta su vitalidad en el reconocimiento y la apropiación de su patrimonio por parte de los habitantes de Aysén, e invita a los visitantes a experimentar su riqueza cultural y natural.

Actualmente se exhibe una exposición permanente en Pulpería, la cual da cuenta del conjunto patrimonial restaurado y su pasado como estancia ovejera. Por otra parte, la bodega de la estancia opera como un espacio habilitado para exhibiciones, con una programación diversa que se renueva temporalmente. Para comienzos del 2019, se espera tener dispuesto para la comunidad en el edificio nuevo, la exhibición permanente principal, la cual dará cuenta de la experiencia de poblar y habitar este territorio.